

“No estoy solo”. Formas de amar lo invisible en tradiciones espirituales y neohinduistas en Tenerife

Mario Martín Páez (Universidad Complutense de Madrid; Universidad de La Laguna)

mariom07@ucm.es

Resumen:

El objetivo de esta comunicación es explorar las formas en las que los individuos practican y significan su relación con entidades o fuerzas invisibles en la isla de Tenerife. Atenderemos particularmente a las experiencias espirituales narradas por los iniciados en la tradición Radha Soami Satsang Beas, por las asistentes y voluntarias de Brahma Kumaris, así como por las seguidoras del movimiento Prem Prakash Panth (Satnam Sakhi) y Sai Baba. Veremos que el sentido de unión con Dios, la Energía, los Santos y los Maestros descansa especialmente sobre una pluralidad de actos de amar que se manifiesta a través del cuerpo mediante la práctica de la meditación (Surat Shabd Yoga; Raja Yoga) del servicio (seva) o de los cantos devocionales (bhajans). No obstante, estos actos de amar no se producen siempre de forma exclusiva dentro de una única tradición. La movilidad intercomunitaria del buscador de la verdad (satsangi) favorece una heterodoxia y una multiplicidad de formas de relacionarse con lo sagrado que desborda los límites de las comunidades de creencias. Así pues, a través de la observación participante y de la producción de entrevistas en profundidad, pretendemos arrojar luz sobre la cualidad del vínculo que se mantiene con lo invisible dentro del mundo espiritual contemporáneo. La sesión temática a la que va dirigida esta comunicación es: “Formas de relación y convivencia con seres invisibles en la sociedad española contemporánea, ¿pal de paller de una diversidad desbordada?”

Modalidad: presencial